



國立臺灣史前文化博物館 南科考古館



SNET台湾 みんなの台湾修学旅行ナビ
https://taiwan-shugakuryoko.jp/spot_south/1180/



エリア

台南市

テーマ

歴史

民族

国立台灣史前文化博物館 南科考古館

台湾史の新たな見方を教えてくれる 考古学博物館

国立台湾史前文化博物館南科考古館は、台南に2019年に開館した国立博物館です。台湾最大の考古学遺跡である台南科学工業園区遺跡(以下、南科遺跡)から発掘された考古学資料とそれから明らかにされた台湾の考古学文化を展示しています。博物館全体は、(1)出土資料の編年展示と解説、(2)資料の分析から推定される当時の生活の様子の等身大復元展示、(3)考古学資料の研究のプロセスの3つの展示場で構成されています。また、出土品の整理作業をガラス越しに見学することができ、整理作業を行っている人に備え付けの電話機で質問などをすることもできます。可動式のミニシアターや実際に手に取れるハンズオン展示もふんだんにとりいれられ、屋外には製糖の作業所である糖廻や製糖の道具である石車の再現展示が設けられています。

学びのポイント

1.

台湾史をかえる大遺跡

南科遺跡は台湾の光産業を中心とした第二科学工業園区の建設地である台南の緊急発掘での全貌が明らかとなった遺跡です。総発掘面積は約3万2,800㎡に及び、近隣地域も含め30遺跡が南科遺跡群として確認されました。集落跡、墓地跡からは人骨と副葬品、石器、土器、動物の骨や貝を材料とする利器、動物遺存体、イネやアワの炭化種子を含めた植物遺存体が、比較的新しい時代の層からは青銅器、鉄器、ガラス製品、磁器等が出土し、それぞれの遺跡の継続年代を合わせることによって、遺跡群全体として4800年前から300年前までの文化層がほぼ連続するかつてない遺跡となりました。

2.

重要な立地

南科遺跡のすぐれた点のなかでも特に注目すべきことは、その立地です。対岸の中国大陸側との交渉が直接あった地域であり、台湾への人やものの移動は南科遺跡が窓口になっていた可能性が高いことを示しています。台湾への人やものの移動の基点となった可能性の高い南科遺跡は、台湾考古学を考える基点ともなりうる遺跡です。

3.

考古学のイメージが変わる!

博物館の展示の特徴は、南科遺跡から何が見つかり、どのように研究され、それからどのような過去の姿がわかったかを、順序よく明確に来館者に伝える工夫がなされていることです。最新の考古学資料の分析の様子も展示されており、研究を身近にすることにも力を注がれた、台湾の新たなスタイルの博物館です。